
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« Quelle est la place de la JOIE dans la vie du chrétien ? »  
 
 « La JOIE est au cœur de l’expérience chrétienne » Benoît XVI. 
 Etre chrétien, c’est être du Christ, disciples de Jésus, porte parole de Dieu lui-même. Comment 
ne pas ressentir de la joie en étant à cette place ? Nous ne sommes pas meilleurs, nous sommes choisis 
afin de dire à tous que, eux aussi, sont appelés, choisis et créés par Lui. 
 
 Saint Paul dit aux Philippiens : « Soyez toujours dans la joie du Seigneur » (4,4). Dieu-Trinité 
est lui aussi dans la joie et nous avons juste à nous lier à cette joie. « L’Eglise a pour vocation 
d’apporter au monde la joie, une joie authentique qui demeure, celle que les anges ont annoncée aux 
bergers de Bethléem la nuit de la naissance de Jésus. Dieu s’est fait tellement proche qu’il s’est fait 
l’un de nous et a vécu toutes les étapes de la vie humaine. » Benoît XVI. 
 
 La joie dont nous parlons est liée à la prière et à la lecture de la Bible. Prier, c’est entrer 
doucement dans le monde de Dieu. Lire la Bible, c’est voir les actions de Dieu dans la vie des hommes 
et les actions des hommes qui répondent à Dieu. Cette joie est une joie imprenable. Elle ne se situe pas 
en surface, ou plutôt elle est descendue dans cet espace que nous avons à l’intérieur de nous, qui est 
créé par Dieu, qui est inattaquable et qui est destiné à ressusciter pour le bien ; 
 
 Cette joie s’inscrit dans les joies simples que le Seigneur nous donne ! 
  La joie de vivre. 
  La joie devant la beauté de la nature. 
  La joie du travail bien fait. 
  La joie du service. 
  La joie de l’amour sincère et pur. 
 
 Et si nous sommes attentifs, il y a beaucoup d’autres raisons de nous réjouir : les bons 
moments de la vie de famille, l’amitié partagée, la découverte de ses capacités personnelles et ses 
propres réussites, les compliments reçus des autres, la capacité de s’exprimer et de se sentir compris, le 
sentiment d’être utile à d’autres, l’acquisition de nouvelles connaissances que nous faisons par les 
études, la découverte de nouvelles dimensions par les voyages, les rencontres, la capacité de faire des 
projets pour l’avenir, lire une grande œuvre littéraire, admirer un chef d’œuvre artistique, écouter ou 
jouer de la musique, regarder un film… Regardons de plus près ces joies qui jalonnent notre vie. Elles 
sont essentielles et souvent tellement simples qu’il est possible de passer à côté, sans faire attention à 
elles, comme ceux qui n’ont jamais pensé que Jésus pouvait naître dans une crèche. Ne pas voir ces 
joies dans nos vies, c’est amoindrir la vie. 
 
 Tous ces chemins qui portent à la joie sont les chemins que Dieu emprunte avec nous. 
« Toutes ces joies trouvent leur source en Dieu. Dieu est une communion d’Amour éternel. Il est joie 
infinie qui se propage à ceux qu’il aime et qui l’aiment. Dieu nous a créés à son image et par amour 
afin de nous aimer et de nous combler de sa présence et de sa grâce. Il veut nous faire participer à sa 
propre joie divine et éternelle, en nous faisant découvrir que la valeur et le sens profond de notre vie 
résident dans le fait d’être accepté, accueilli et aimé de Lui : je suis voulu, j’ai une place dans le 
monde et dans l’histoire, je suis aimé personnellement par Dieu. Et si Dieu m’accepte, s’il m’aime et 
que j’en suis certain, je sais, de manière sûre et certaine, qu’il est bon que je sois là et que j’existe. » 
Benoît XVI. 
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